
給立法會教育事務委員會的意見書

本人十分欣賞教育局於2010年，因應升中學生人口下降，而推出「自願優化班級結構」計劃
的勇氣，此政策對學校發展和教師團隊穩定性實在有積極正面的影響。

但由於未年數年中學面臨的收生問題會更加嚴峻，以屯門區為例，根據教育局就立法會審核	  

2012	  -‐	  13	  財政年度開支預算的初步問題的其中一個書面答覆﹝問題編號	  1228，答覆編號 

EDB	  056﹞ 來預測屯門區未來數年的升中學生人數：

12﹣13 13﹣14 14﹣15 15﹣16 16﹣17 17﹣18

升中一人數 3952 3529 3217 2965 2893 3107

以上的數據顯示屯門區未來數年的中一收生數字將會急劇減少。

而教育局普遍性放寬批核中一開班人數準則，本人認為並不能有效地幫助某些特別嚴峻地區
的中學（如屯門區），以維持學校發展和及其教師團隊的穩定性。

處理這個有時限和過渡性的學生人口下降問題，本人有以下的建議：

因某些地區來年並沒有升中學生人口下降的現象，但某些地區則特別嚴峻，希望教育局能推
行彈性方案，讓有特別需要的地區能按照未來四年區內不同程度的人口跌幅，彈性調低中一
每班派位學生人數，而不需要「一刀切」調低各區每班派位人數。

至於在2017-‐18學年或以後，當人口回升時，本人同意教育局可透過增加中一每班派位學生
人數來處理。

最後，本人在此奉主耶穌的名字，祝福教育局每一位同工，有智慧及勇氣去解決中學生人口
下降所帶來的社會震盪。

加拿大神召會嘉智中學

黃偉強校長

2012年10月31日
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